

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer comenzó á las once, bajo la presidencia del primer teniente de alcalde D. Federico Cortés, y suspendida á las once y cuarto para que los concejales pudieran asistir al entierro de un hijo del teniente de alcalde D. Pablo Izquierdo, se reanuda á las once y cuarenta bajo la presidencia del alcalde don Emilio Martínez.

Concurrieron, sino á toda la sesión á parte de ella, los concejales Sres. Barriga, Lledó, Morán Patón, Arroyo, Sánchez Cuesta, López, García Méndez, Amador, Lorenzo, Clavel, Ritoré y Osorio.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Orden del día

Licencia de D. Angel Cánovas.—Concedida.

Instancia de la maestra auxiliar de la barriada de la estación.—Pasa á la Comisión.

Proposiciones de varios señores concejales para conseguir la regulación del precio del pan.

El Sr. Clavel lamentase de que no se haya contado con la minoría liberal democrática para esa proposición, y de que en la manifestación de los vecinos de la barriada hubiera igual preferencia.

Habla el Sr. Lledó refiriendo lo ocurrido y el alcalde da algunas explicaciones para que el Sr. Clavel se persuada de que los conservadores quieren á la minoría liberal democrática más que á las niñas de sus ojos (las de los conservadores); que se vertió la idea de presentar la proposición cuando se iba á extender la papeleta de convocatoria para el cabildo y que por tal causa firmaron solamente dicha proposición los concejales que suelen concurrir á su despacho.

El Sr. Morán Patón dice que él se encontraba allí también el día 13 y no se enteró de tal asunto.

El alcalde sale del paso diciendo que el Sr. Morán Patón estaría cual de costumbre, y en cumplimiento de su deber, revisando cuentas como Síndico.

El Sr. Clavel medio se da por convencido con las explicaciones del alcalde, si bien da á entender que si se sigue tratando desdeñosamente á la minoría liberal democrática, ésta adoptará la actitud que estime conveniente.

El alcalde insiste en que no se ha tratado de molestar á ninguna minoría.

Los Sres. Clavel y Osorio indican que el estudio que ha de hacerse con el concurso de las entidades que expresa la proposición, no se concrete al pan, sino que se extienda á otros artículos de primera necesidad. El Sr. Osorio expresa además que debe telegrafarse desde luego al Gobierno, como lo han hecho los Municipios que cita la proposición, para que se supriman temporalmente los derechos arancelarios sobre los trigos que se importen en España.

El Sr. Arroyo opina que antes de dirigirse ese telegrama se oiga la opinión de las entidades que deben ser citadas para la reunión.

El Sr. Giménez manifiesta que debe contarse también con la prensa local.

El alcalde dice que ya tenía el propósito de citar á los directores de los periódicos.

Se acuerda que la proposición se considere formulada por todos los concejales.

Proposición para que se interese del ramo de Guerra que haga las reparaciones necesarias en la torre de Espantapárricos.—Aprobada.

Informe de la Comisión de pensiones para obreros, concediendo una á Fernando Fermín Solano Ramos, que es el que figura en primer lugar.—Aprobada.

Ruegos y preguntas

El Sr. Osorio dice que ha ido á Contaduría para averiguar los gastos que ha originado la pavimentación de la calle de Santa Lucía y no ha podido inquirirlos,

porque ni el arquitecto ni el capataz de obras hacen constar los diferentes sitios en que trabajan los obreros del Municipio; recuerda lo que sobre este punto determina la ley municipal é interesa que se cumpla la misma. El alcalde contesta que se hará así y que se propone que los obreros que se ocupan de los trabajos de empedrado cobren, no un jornal fijo, sino según los metros que den concluidos.

El Sr. Osorio pide que se traiga para la sesión próxima una nota en que conste el desnivel que hay entre el empedrado y las aceras de la calle de Santa Lucía.—El alcalde dice que sería atendida aquella petición.

El Sr. Clavel ruega que se convoque á la Junta local de Primera enseñanza y que se trate de proveer por oposición la plaza de profesor de modelado.

El alcalde y el Sr. Giménez contestan que es preciso aguardar á que el presupuesto se apruebe.

El Sr. Osorio manifiesta que en la hipótesis de que uno de los peones camineros no tiene licencia debe indicar que no cumple su deber porque se ocupa en un trabajo suyo.

El alcalde dice que lo hará en las horas que tenga para el descanso (¿Cuáles, durante el día, serán esas horas?)

El Sr. Giménez manifiesta que el Ayuntamiento concedió licencia á un peón caminero.

El Sr. Osorio replica que las licencias deben fundarse en motivos de salud ú otra causa que las justifique.

El Sr. Cortés pide que se gestione de nuevo el derribo de las murallas, ya que se ha visto que otras mucho más fuertes que las de Badajoz, son destruidas fácilmente.

El Sr. Giménez propone que el alcalde y algunos concejales visiten al capitán general de la región que debe llegar á Badajoz el lunes próximo, á fin de pedirle que vuelva á Badajoz el batallón de infantería que se halla en Cáceres.—Así se acuerda.

A las doce y cuarto terminó la sesión.

Local y Regional

Ha venido á Badajoz el presidente de la Diputación provincial D. Sebastián García Guerrero.

Mañana, probablemente, llegará á Badajoz el capitán general de la región.

Ha regresado á Badajoz nuestro amigo D. José Gutiérrez Bistamente, delegado en esta provincia para el ramo de cerillas.

Bien venido.

La Junta municipal ha sido convocada para mañana á las doce, á fin de aprobar el acta de la sesión anterior y ratificar los acuerdos en ella tomados.

El alcalde ha convocado á una reunión para las cuatro de la tarde de hoy, á fin de tratar de la cuestión de subsistencias.

Teatro López de Ayala

FUNCIONES PARA HOY

Por la tarde.—A las cuatro y media: «Marina».

«El amigo Melquides».

Por la noche.—A las nueve, 12 de abono:

«Molinos de viento».

«El pobre Va bueno».

«Las musas latinas» (stren).